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注：开奖信息以湖南省福利彩票发行中心正式公告为准！

一闻百见

网友“6968855”：难以想象这个场景，城管在我心中总是很威武的，呵呵。
网友“bbt包不同”：既然是违建，怎么以前不拆，要征地了才拆？
网友“顽石点头”：这是他们应该做的，没必要特别地报道吧。
网友“孩子不懂事”：必须改变拆违费用由全体纳税人承担的现状，让违
建者付出应有的违法成本！
网友“8642275”：如果真的是违建，就应该依法强制拆除，否则就是对遵
纪守法者的不公平。

“当年我们的《离开雷锋的日子》，起初大家还没看的时候，一听是学雷锋的
片，感觉吸引力不足，但走进电影院后都说好。所以，有些东西你看都没看，怎
么知道它不好呢？”

针对当下中国电影的发展困境，全国政协委员、著名演员宋春丽认为，不排除少数观众
有时候会有些崇洋媚外的心理，对我们民族的东西不那么认可。

“大气污染不是孤立的， 不能‘一国两气’， 今年就开始全国监测PM2.5和臭
氧。”

5日，全国人大代表、中国工程院院士钟南山在广东团第一个发言，向PM2.5“开炮”。他
说，现在已经有50个城市可以监测PM�2.5和臭氧，内地应同香港、澳门一起开展全国性监测。

“电脑很重要，但出不了水稻、小麦；书本很重要，也出不了水稻、小麦。不下田
你怎么知道？”

5日上午，出席全国“两会”的全国政协委员袁隆平在接受采访时，对培养接班人提出了
自己的一番见解。袁院士说，他不培养不下田的研究生。

执法人员站成两排， 轻手轻脚地转运违
建户的一砖一瓦。

非常语录

文明“拆违”
感动违建户

家住武汉纱帽街幸福村的违建
户孟某，家有老母重病在身，听说自
家的房屋正好处在该区工业园扩建
征地的范围内，便打起了“种房”赚
补偿的主意。得知对方的特殊情况
后，城管执法人员决定弃用铲车，实
行“全人工”拆除。42名执法队员整
整用了两个多小时，才将96平方米
的违建房拆除， 几乎没弄坏对方的
一砖一瓦。孟某最终被打动，自觉地
在一旁做起了协助帮拆的工作。

全国政协副主席李金华6日在政协分组
讨论时建议，在政府工作报告中增加“勤俭
节约反对铺张浪费”的内容。“反腐倡廉是很
重要的，但不能忽略了反对铺张浪费。”李金
华说，现在公开“三公”经费是很好的，更重
要的问题是， 大量地方债务的投资大手大
脚，现在问题看不出来，相信再过若干年，风
险会逐步显露出来。“如果我们紧一紧、省一
省，作风方面稍微改进一下，一年省几千亿
元是不成问题的。”

曾任审计署审计长、自称国家财政“看
门狗”的李金华，对各级政府的开销，应该是
最有发言权的。是故，他关于政府“一年省几
千亿元是不成问题的”的断言，我们深信不

疑。如果细细咀嚼李金华的话，比如“稍微改
进”，一年就是“几千亿元”的节余。如果努力
省一省，那无疑是大快人心的事。

当然，话是轻松，目标也不难达到，做不
做，做得到与否，却是个大问题。在民众看
来，“三公”经费之沉疴已是积重难返，又来
个“大量地方债务的投资”尾大不掉，“稍微
地”、“省几千亿”恐怕不容易。事实上，除了中
央财政有盈余外， 各级地方财政日子并不好
过。并不好过的根本原因，没有勤俭节约，无
节制地大手大脚地投资，应该是主要因素。

说“三公”经费相当部分已蜕变为公务
员的“福利”，相信没有太多的异议。一朝权
在手，便把令来行，民众是奈何不了的。而大

手大脚地投资，固然与“政绩冲动”有关，然
而亦与“炫耀冲动”与“腐败冲动”有着密切
的联系。比如近期闹得沸沸扬扬的“奢侈动
车”事件，据说铁道部“已经要求南车公司向
媒体回应奢侈动车”，求贵求豪华的背后，很
容易让人想象“幕后交易”的存在。就连奢侈
品，也向公务接待领域进军了。这与全心全
意为人民服务的人民政府宗旨，相去已经太
远。

政府大楼建起来了， 城市建设日新月
异。这是看得见的政绩；看不到的，当然是百
姓勒紧裤带的窘态了。 李金华警示地方政
府，“再过若干年，风险会逐步显露出来”，这
风险既有民心民意的懈怠甚至背离，更有大

兴土木之后的经济与社会发展的困窘。问题
已经提出来了，也摆上了政协“参政议政”的
平台，李金华提出的应对之策是“紧一紧、省
一省”，这是很有见地的。关键是，如何让我
们的“父母官”们自觉地这样去做，而不是虚
与委蛇。

廉政勤政简政是立身之基、 为政之要，
这道理大家都懂。反腐倡廉、勤俭节约的口
号，在政界也喊得很响亮，可效果并不理想。
由此可见，如果真想要“一年省几千亿元”，
制度建设必不可少，落实制度的环境更不可
或缺。唯有如此，才能建设廉政勤政简政的
法治政府、透明政府。

■吴晓华

都市快评 “一年省几千亿元”是愿景更是挑战


